

**Tema:** Ceremonia Militar en la Escuela de Formación de Soldados del Ejército

**Fecha:** 11 de agosto de 2020

**Lugar:** Ambato

---

**Grad. Oswaldo Jarrín, ministro de Defensa Nacional:**

Llegar a la provincia de Tungurahua, en el escenario de este hermoso paisaje teniendo como centinelas a dos colosos nevados realmente es inspirador, porque para comenzar la provincia es el corazón de la Patria, es el emporio de la industria, de la producción, del trabajo, de la organización y es inspirador también porque es cuna de poetas, de políticos inteligentes y porque precisamente por esa inspiración aquí se escribió el Himno de la Patria. Ese es el primer gesto del símbolo que integra al país; por esta razón, es muy acertado el que se haya conformado una escuela de formación profesional de los soldados de la Patria. Podríamos decir que aquí se encuentra la fragua en donde se forjan los valores, el entrenamiento militar y la integración nacional.

Y digo de los valores, porque aquí se fusionan los valores civiles, sociales y especialmente los profesionales. Como no recordar lo que significa el cumplimiento de una orden por un soldado. Acaso no podemos recordar que la defensa de Atenas se logró gracias al cumplimiento de una orden de un soldado: Filípides. Tuvo que recorrer 254 kilómetros en apenas 48 horas para alertar a los comandos que estaban planificando la defensa de Atenas y este alertamiento salvo a Atenas.

Como no recordar que un 11 de agosto, como el día de hoy, en un corredor estratégico, 300 bravos soldados al mando de Leónidas defendieron el paso de las Termópilas y ante este pequeño contingente todo un gran Ejército del Imperio Persa no lo pudo atravesar, defendiendo al máximo hasta la última vida de sus hombres, pero no lo lograron. Obviamente esto lleva a una tradición como en el Ecuador se han concentrado todos estos valores de nuestros soldados.

Acaso no tiene similitud la defensa de Tiwintza en la Guerra del Cenepa. Fue por nuestros soldados, por la organización de las

patrullas integrados: tropa y oficiales en la defensa hasta lo incólume como ha sido la Guerra del Cenepa. Por esta razón esta escuela lleva su nombre: “Escuela Vencedores del Cenepa”.

Y también tenemos que recordar que cuando estamos hablando de entrenamiento militar, los suboficiales mayores que hoy alcanzan su máxima jerarquía han participado con todos los instructores para entregar conocimientos, habilidades, destrezas pero por sobre todo su experiencia de toda una vida profesional, por eso es importante este centro de formación militar.

Hace un año rememoraba lo que ha significado trascendental para la vida de un soldado como ustedes. Hace 50 años precisamente era subteniente y mi instructor de salto, el sargento Cobos, me dio una palmada con la disposición de: ¡sal del avión!, y el suboficial Almeida, fue mi primer instructor luego de haber sido subteniente para enseñarme toda la práctica que se necesita en una unidad militar para poder conducir las tripulaciones de tanques en lo que corresponde al mantenimiento que hay que realizar. Inolvidable, grandioso, como será para ustedes soldados graduados.

Mis felicitaciones por su ascenso y nuestro reconocimiento a los suboficiales mayores porque ahora su tarea seguirá siendo junto con los sargentos, junto con los otros suboficiales para asegurar la cadena de mando, para lograr como hasta ahora: la integración de soldados, cabos, sargentos, suboficiales que es fundamental en la unidad de los comandos y de la cadena de mando.

Pero también aquí hay que recordar, como había dicho hace un momento, que se logra la integración nacional. Como es evidente cientos de ciudadanos de diferentes regiones, de los diferentes rincones de la Patria, se han reunido en este centro para tener una formación militar, eso es integración nacional; porque inmediatamente se van a incorporar así mismo a diferentes unidades militares en los diferentes rincones de la Patria en donde van a vivir, trabajar, esforzarse para que continúe siendo la institución militar lo que es: la

primera institución del país en reconocimiento, en confiabilidad que tiene la ciudadanía, su ciudadanía y todo el pueblo ecuatoriano.

Con su trabajo, con el respeto, la obediencia, la lealtad vamos a lograr que el Estado ecuatoriano siga siendo perennemente democrático, soberano, independiente y sobre todo un Estado unitario, el Estado ecuatoriano. Los valores tanto de lealtad como de convicción son los fundamentales para el ejercicio de su trabajo en las unidades militares.

No obstante de encontrarnos en esta hermosa provincia, no podríamos desconocer las circunstancias históricas que nos envuelven. Vivimos los días de la libertad, del 10 de agosto de 1809. Precisamente en estos días se forjó ejemplarmente la independencia y la libertad de la Patria. Se formó la primera Junta de Gobierno y no solamente que se conforma el Estado de Quito como se llamaba para 1812 sino que con un criterio al mismo tiempo que naciera un Estado, se llamaba con criterio geopolítico a la integración de la América colonial y que fue respondido por: Chuquisaca, Buenos Aires, La Paz, Santiago de Chile; es decir, la luz de América adquirió su nombre porque Quito se llamó la Luz de América como Estado naciente.

Y no solamente hablamos del Estado para entonces, sino también la conformación de la primera Constitución del Ecuador, la conformación de tres poderes como son hasta el día de hoy, pero además el nacimiento del Ejército ecuatoriano. Ese es el significado de graduación en este día, porque al mando del capitán Juan Salinas nació el Ejército ecuatoriano y tenemos la obligación no solamente de servir a una institución de enorme prestigio sino de gran servicio a la nación ecuatoriana.

Por esta razón, el día de hoy los cientos de soldados que se gradúan tienen el compromiso de respetar como han hecho y jurar la Constitución, el cumplimiento de las leyes, preservar la soberanía nacional, la independencia y poner siempre por delante al cumplimiento de su misión los valores en los que han sido formados y continuar siendo un ejemplo de continuidad de la nación ecuatoriana



en toda su estructura y preservar la integridad nacional total de un Estado soberano, independiente y unitario.

Muchas gracias.